

"Yo he sido antes socialista pero ahora he dejado esas ideas", tales individuos probablemente se habrán figurado ser socialista, pero realidad nunca lo han sido.

El socialismo no debe ser producto de un entusiasmo pasajero sino de una convicción profunda, y para tener ese convencimiento es necesario estudiar, leer.

Listas para el "A B C" diario

Como la fiesta del 1° de Mayo nos tenía preocupados á los más, y circulaban listas de suscripción para los números especiales de *La Vanguardia* y el *A B C*, hemos retardado a propósito el envío de las nuevas listas para conseguir suscriptores al diarito, convencidos, que ahora, les será más fácil á todos conseguir abonados.

Queremos ser comprendidos: un diario, por muy pequeño que sea, tiene gastos, y sabido es que en nuestros días, aunque en Mentevideo haya un Penadés y por estos mundos otros que explotan á personas nerviosas, los milagros no se producen.

Publicar un diarito para que solo viva un mes ó dos, es á nuestro entender un error y un mal, pues al desaparecer deja un desaliento en los que no están del todo convencidos

Por esto nosotros, deseamos que si el nuevo diarito sale, tenga de ante mano su vida asegurada.

Llamamos tener su vida asegurada, el contar como minimum, con tres mil suscriptores fijos y un anticipo en dinero que cubra los gastos que el diarito demande en sus tres primeros meses pues, es muy corriente, al hacer los calculos de una publicación cualquiera se diga: « Si los suscriptores son tantos miles, á tanto por mes resulta tanto », sin tener en cuenta que queda de un 20 á 30 por ciento que no paga y más de un 50 que se retrasa en las mensualidades.

Al poner hoy en circulación las listas, hacemos presente, que los que se suscriban deben abonar por lo menos dos meses adelantados, cuyo dinero se depositará en el Banco de Londres y Rio de la Plata; si el total de suscriptores para el 1° de Julio no alcanzara á 3 mil, se devolverá á cada interesado la cantidad que hayan abonado.

Además de las suscripciones á las mensua-

lidades cada persona que simpatice y crea útil la aparición de un diarito socialista, puede contribuir con donaciones especiales.

El formato del diarito será igual á 4 páginas del número especial del *A B C del Socialismo* del 1° de Mayo.

Suscripción mensual \$0,60 en la capital y 0,75 en provincias.

Si algunos lectores de los que no hubieran recibido listas, las desearan, pueden dirigirse á Charcas 1575, Buenos Aires.

Nuestro número del 1° de Mayo

En contestación á las quejas recibidas y no recibidas debemos manifestar que el costo del número ilustrado ha sido de un centavo, ocho milésimos, por cuya razón los interesados lo han recibido calculado á razón de dos centavos el número, cálculo mal hecho, pues con el recargo de franqueo nos ha quedado un pequeño déficit.

Agradecemos á los que nos escriben felicitándonos y nosotros retribuimos esas felicitaciones al sinnúmero de personas que han contribuido á costear su publicación.

¡Ah... Canallas!

El pasquín de Grotte, Duprat, y demás jesuitas, haciendo uso de un lenguaje muy común entre la gente de zotana, manifiestan su odio impotente contra la manifestación del 1° de Mayo, diciendo que además de haber sido un fracaso, fué un conjunto de desórdenes.

Se necesita ser trapaiones y sin vergüenzas para mentir, como lo tiene por costumbre el fulano *Grottesco* toda su comparsa.

Fiesta

El 12 del corriente á las 9 de la noche, se realizará una simpática fiesta en el salón Vorwarts, Rincon 1141.

Además de discursos habrá baile familiar. El producto se destinará á reforzar la caja de la "1ª Asociación Obrera de Socorros Mútuos."

Por todo lo que se refiere al *A B C del Socialismo* diríjase á Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires



Periódico semanal de propaganda popular

AÑO II - Buenos Aires, Mayo 13 de 1900 - N° 19 - Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual.

La pena de muerte

El Partido Socialista reclama, entre una serie de reformas de urgente necesidad, la supresión de la pena de muerte; esto no quiere decir que sea necesario ser socialistas para no ser partidario del asesinato legal; pues, quírase ó no, ajusticiar á un individuo es asesinarle con toda sangre fría.

Los partidarios de la pena de muerte sostienen que esta no debe suprimirse por que el afusilamiento, guillotina, garrote ó cualquiera otro sistema de borrar de entre los vivos á los delinquentes, es un procedimiento legítimo y de defensa social.

Sin embargo, está probado que una persona completamente equilibrada no comete por mero placer una ó varias muertes; un delincuente es un enfermo, para los enfermos están los hospitales; cuando estos son peligrosos se les debe encerrar en manicomios.

Los individuos no nacen con libre albedrío; cada uno es hijo del medio ambiente en que se desarrolla y la educación que recibe.

Si todos los hombres hubieran podido educarse, y las relaciones humanas no fueran tan egoístas como lo son en nuestros días; si no hubiera el bajo interés, la hipocresía; ese tuyo y mio tan pronunciado; si cada individuo con un pequeño esfuerzo pudiera satisfacer sus necesidades; si la sociedad humana no estuviera basada en la ridícula fórmula de medir á las personas

por aquello de "tanto tienes y tanto vales," seguramente se evitarían el 99 por ciento de los delitos que dan margen á que en nuestros días se llenen las cárceles de desgraciados, y á que se cometiera ese crimen social: la pena de muerte.

Contra la pena de muerte luchan los hombres más esclarecidos de nuestros tiempos; en la Argentina, ¡horror! un grupo de jóvenes, estudiantes de derecho, ciniéndose la aureola de verdugos, van á presentarse al congreso, no solo para que la pena de muerte no se suprima sino que sea aplicada á las mujeres. Felizmente ese grupo de energúmenos, no representa, no puede representar á la juventud argentina, pero son los hijos de argentinos, de ricos degenerados.

Otro grupo de jóvenes, con ideales de justicia, han iniciado un simpático movimiento, la recolección de firmas para presentar una petición al congreso, pidiendo la completa abolición de la pena de muerte.

Es necesario que todos los hombres amantes de la solidaridad humana se unan en este caso para que surja una protesta viril contra la consumación de los frecuentes asesinatos legales.

Hay más: en la capital se va á realizar un gran meeting y sería muy oportuno que los compañeros del Interior se preparen para realizar el mismo día reuniones análogas para reunir así la mayor cantidad de firmas, que luego van á ser presentadas al congreso, pidiendo la supresión de la pena de muerte.

Tenemos pliegos en blanco para recoger firmas, las personas que simpatizando con este movimiento quieras algunas pueden solicitarlas en esta redacción.

EL HONOR

(CUENTO)

En un país, cuyo nombre no hace al caso, y en una época en que las costumbres eran otras, la sociedad estaba dividida en familias decentes y la chusma, la aristocracia del dinero y el bajo pueblo.

Ser decente significaba entonces tener mucho dinero: á las personas se las medía por aquello de "tanto tienes, tanto vales."

Las familias decentes, en sus relaciones íntimas cometían actos repugnantes, pero á los ojos del pueblo, de ese pueblo bajo, llevaban una careta con la cual cubrían sus vicios.



A pesar de esto, se rendía en aquella época un verdadero culto al honor. ¿Sabeis vosotros lo que era el honor? Una de las tantas mentiras convencionales. Un individuo recibía una ofensa? pues tenía que batirse con su ofensor, y si no resultaba el duelo una comedia, se veía expuesto á recibir una bala ó una estocada, sino era listo para darsela antes á su contrincante. Estos lances eran líctos en las personas decentes, pero si entre la chusma, dos hombres lealmente se batían á brazo partido, con cuchillos, á palos ó con armas de fuego se les encerraba en una cárcel, por criminales.

El monarca de aquel país, había casado á su hijo con una jóven decente y esta tenía otra hermana, niña de 35 agostos; ocurrió que un jóven de la misma clase social



anduvo en galanteos y la niña se tornó madre. El monarca quiso cubrir á quella *salta* obligando al jóven á casarse, pero éste se

opuso y por ello se concertó un duelo con un hermano de la niña; se tiraron al viento 4 tiros y en paz: quedó el honor lavado. El padre del seductor, personaje conocido por su flexibilidad en la espina dorsal ante los monarcas, fué retado á duelo por el padre de la niña, uno de los dos debería quedar inutilizado; la policía se puso á las



órdenes de los duelistas, la farsa se cumplió, los dos combatientes salieron ilesos, se dieron las manos y la mancha quedó completamente lavada.

Como este cuento tiene mucha semejanza al de los de Martínez-Lavallol..... lo ofrecemos á nuestros lectores.

CONFERENCIA.— El Dr. Julio Arraga, dá esta noche en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070, á las 8 de la noche, una conferencia de bastante actualidad: La naturalización de los extranjeros. A las conferencias dominicales deben concurrir los trabajadores amantes del estudio. La entrada es libre.

UN FRAILE DESLENGUADO

¡Ah... si se fuera á comparar el lenguaje, las acciones, el ejemplo de esa caterva frai-luna con la vida de Jesús...! ¡qué abismo, que horror...!

En Santiago del Estero, el fraile Lugones, por no decir el desvergonzado que fué despedido por el godernador Rojas por echos denigrantes, tuvo la osadía el 10 de mayo, al hablar en el círculo Católico de aquella localidad, de acusar á los socialistas con un lenguaje indigno de una persona culta. Felizmente, en Santiago, todos conocen á los socialistas y abrán despreciar el deslenguado Lugones, como nosotros despreciamos á toda la caterva clerical.

Ecós del 1º de Mayo

Ya lo hemos repetido cien veces en nuestro número anterior, la fecha del 1º de Mayo de 1900 ha sido la revelación de que las ideas socialistas comienzan á ser abrazadas con marcado entusiasmo por los trabajadores inteligentes y por aquellas personas que tienen sano criterio.

Además de los festejos que ya hemos anunciado, nos llegan nuevas noticias que con el mayor placer dejamos constancia.

San Francisco de Córdoba

En el salón teatro de los señores Novara y Zuca, se representó el boceto simbólico de Gori 1º de Mayo. Los esposos Ricart y demás artistas interpretaron maravillosamente sus papeles como así mismo los demás artistas.

Dos niñas, una de nueve y la otra de seis años, Orestina Novara y Maria Deville, recitaron poesías socialistas, en medio de los aplausos de una concurrencia no menor de 400 personas. El compañero Deville y otros iban á leer algo respecto á propaganda socialista pero su magestad, el señor comisario, por sí y ante sí, prohibió que se hablara. Eso dá la medida de la estupidez de algunos señores autoridad.

Compañeros dignos

Manuel Biso, Carlos Lamberti y David Vitali, enfermos en asistencia en el Hospital Italiano, mandaron la siguiente carta:

«Los que suscriben, no pudiendo participar á la gran manifestación que organizan los compañeros en pro de la fiesta del trabajo, enviamos nuestro saludo, uniéndonos con el corazón y la mente.»

Pergamino

Los compañeros del Centro Socialista y los adherentes de la Sociedad Obreros Albañiles celebraron unidos la fiesta del trabajo.

La salida del sol del 1º de Mayo, fué saludada con estruendos de bombas y luego una banda de música recorrió las principales calles de la ciudad. A las 2 ½ p.m. se repitió el estallido de bombas y los acordes musicales. A las 3, más de trescientas personas adherentes al Centro, albañiles y simpatizantes salieron en corporación, apesar de llover copiosamente; es indudable que el número de manifestante hubiera sido considerable si el tiempo hubiera sido bueno. Flameaban la roja bandera del Centro,

bordada gratuitamente por la hija del compañero Grandona, y la hermosa bandera verde de los albañiles. Al pasar la columna por la Intendencia Municipal se hizo entrega de una solitud pidiendo la jornada de 8 horas para los obreros municipales, como así mismo para aquellos que trabajen para la misma con empresarios particulares.

La manifestación se dirigió luego al local de la Sociedad Obreros Albañiles, donde se disolvió después de haber hecho uso de la palabra los compañeros Raso, Bértoli, Varela y Maldonado.

Por la noche se realizó una simpática fiesta familiar en el local del Centro Socialista.

Angéllen

En medio de la mayor armonía, fué festejado en Angélica (Prov. S. Fé) la fiesta del 1º de Mayo. Los amigos de la localidad se rennieron, dieron un banquete y luego una tertulia familiar, donde se pronunciaron entusiastas discursos.

Córdoba

Bastante concurridas fueron las conferencias con motivo de la fiesta internacional socialista.

Carlota (Prov. de Córdoba)

Gracias á la propaganda del compañero Gino Cartei, la fecha 1º de Mayo no pasó desapercibida en Carlota, y ahora se ha fundado un centro socialista.

Esperanza (Prov. Santa Fe)

Nos escriben de esta localidad una entusiasta correspondencia dándonos todos los pormenores de la simpática fiesta realizada el 1º de Mayo, donde hablaron los compañeros E. Kruse, tema: Programa Socialista; P. Moltier, tema: La Bandera Roja, y M. Piedrabuena y A. Carron sobre la propaganda socialista.

Tucumán

El Publisto, de Tucumán trae informes completos acerca de las fiestas realizadas en dicha localidad.

Digna de aplauso ha sido la participación de la "Sociedad Cosmopolita de Trabajadores", pues bajo sus auspicios se realizó el banquete. La "Asociación de Mujeres" donó una bellísima bandera roja.

Concurridísimo fué el banquete en el "Frascati", allí hablaron Raimondi, presidente de la sociedad, haciendo una exposición completa de las ideas socialistas.

Los periodistas Malbrán Ferreira y Julio Pérez Elis, manifestaron en bellísimos discursos su adhesión a la fiesta del trabajo.

El doctor Lemme, y los ciudadanos Antonio Moris, M. R. Bracamonte, Bermochi, fueron muy aplaudidos.

Cerró los discursos nuestro amigo Daniel López, mereciendo calurosos aplausos.

Concluido el banquete, del hotel se dirigieron en columna al local social donde nuevamente hicieron uso de la palabra varias personas.

Como resultado final se asegura que la Sociedad de Trabajadores de Tucumán, va a adherirse al Partido.

Frias (provincia de Santiago del Estero)

El Centro Socialista organizó un banquete, verdadera fiesta íntima donde declamaron varios niños poesías socialistas, y se pronunciaron elocuentes discursos. La fiesta comenzó a las 8 de la noche y terminó a la 1 de la mañana.

Monteros

Digna de los compañeros de aquella localidad resultó la fiesta que celebró el centro de Trabajadores. Hubo banquete y en él hablaron los ciudadanos Tadei, Bazán y otros; se cantaron himnos socialistas en español é italiano.

Felicia (Prov. Santa Fe)

Realizóse una excelente manifestación y fiesta familiar cantáronse himnos socialistas y varios compañeros explicaron el alcance y significado de la fiesta del 1º de Mayo. Todos los colonos han participado del regocijo.

Santa Fe

Con la presencia de la mayor parte de los obreros ferrocarrileros se festejó dignamente la fecha del 1º de Mayo, aunque no faltaron carneros que por hacer mérito ante los encargados fueron á trabajar mientras la mayoría concurrió á la manifestación y conferencias.

NUEVA PREVENDA

Cuando el presente número del ABC circule probablemente tendremos en Buenos Aires al internumo papal. Era lo único que nos faltaba; de hoy en adelante todos los habitantes del país gozarán mil felicidades más aunque tengan que quitarse un bocado más para sostener al gran personaje, representante del papa y vergüenza de un país que se jacta de ser libre.

ENSEÑANZA RELIGIOSA

Ponemos en guardia á los padres de familia acerca de la estúpida enseñanza religiosa en los colegios del Estado.

Los que no quieran que á sus hijos le sea atrofiada la inteligencia mediante la intervención frailuna en los colegios deben dirigirse personalmente ó por escrito á los directores de las escuelas, declarando que no están conforme con que á sus hijos se les enseñe la doctrina católica.

Informaciones útiles

A los Amigos

Parece que algunos compañeros suponen que el ABC del Socialismo lo imprimen gratuitamente y que el correo lo hiciera circular sin el correspondiente cobro de franqueo, llamamos la atención de todos al respecto, que esta hoja vive exclusivamente de la modesta suscripción y si esta se retrasa nos perjudica enormemente.

A Beneficio de la 1ª Asociación de Socorros Mutuos.—Hoy sábado á las 10 de la noche se realizará en el espacioso y cómodo salon-teatro Vorwarts el gran baile y bazar-rifa á beneficio de la 1ª Asociación Obrera de Socorros Mutuos. Teniendo en cuenta los fines benéficos de esta velada no dudamos que asistirá la mayor concurrencia.

Picapedreros y graniteros.—Hoy Domingo 13, á las 2 de la tarde, en el local social Méjico 2070, celebra esta sociedad asamblea. Todos como un solo hombre deben asistir, porque se van á discutir asuntos relacionados con el gremio en general.

Albañiles de Pergamino.—Cada día esta nueva organización obrera es más importante, pues aumenta la conciencia y el número de sus asociados.

La comisión compuesta de los compañeros: Enrique Mazzucy, presidente; Salvador Castellano, vice; Luis Popio, secretario; José Rosadilla, pro; José Molinari, tesorero; 12 vocales y 6 suplentes, merecen la confianza de los albañiles de Pergamino.

Ojala bien pronto no quede uno solo sin estar asociado.

Centro Socialista del Pergamino.—Esta agrupación procura por todos los medios á su alcance instruir en el problema social á los trabajadores de la localidad. A ese fin, van á realizarse conferencias todos los sábados por la noche, en su local Pueyrredon 404. La primera tiene lugar el sábado 12, á las 8 p. m. Disertará Antonio Varela. Tema: "Nuestra declaración de principios". Entra el libro.

Por todo lo que se refiere al ABC del Socialismo dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1676, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

Redacción y Administración: CHARCAS 1676

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual.

La miseria en Buenos Aires

Los periodistas han creído hasta la fecha que era obra de verdadero patriotismo ocultar el desarrollo progresivo de la miseria en la capital de la república, pero un hecho inesperado, la donación de los cincuenta mil pesos por parte de Campo Salles, ha convulsionado á una parte del poverro, que, con timidez, ha concurrido días y días á las comiadas y al departamento de policía, donde se han impuesto y han sido atendidos—no los más necesitados—sino los más audaces y mejor recomendados.

Insólito es repetir, que muchas decenas de miles de pobres no han tenido valor de presentarse y que otra gran cantidad se ha quedado en sus casas, convencida de la imposibilidad de conseguir nada.

Se han reparado ocho mil quinientos certificados de pobreza, y aunque muchos heredados sigan acudiendo á las comisarías no se les atiende. Es indudable que la mayoría de los pobres inscriptos han tenido que valerse de influencias, pero lo que es innegable que en Buenos Aires es considerable el número de los que sufren mil privaciones.

El Diario, que en el periodismo de Buenos Aires ha tratado siempre de ocultar el estado precario que sufre la clase obrera, no ha tenido más remedio que hacer la siguiente declaración:

«Sin embargo, hoy—lo han comprobado los funcionarios policiales en esta encuesta hecha para el reparto de la donación presidencial—hay una dificultad para ganarse la vida que es notable en relación con épocas recientes. Si aún no hay miseria instituida, digamos así, hay necesidad estrecha y creciente, la lucha por el pan toma perfiles más duros cada día. Las ofertas de trabajadores empiezan á rebalsar los medios naturales de trabajo en la capital.

«Un dato, el personal de la policía, que es de 4000 agentes, no ha sido posible tenerlo nunca completo en años anteriores—

faltaban por cientos los aspirantes de medianas condiciones: ha habido hasta 700 vacantes de agentes. Hoy no hay una sola; y sobran pretendientes, la adquisición de una plaza de agente de policía cuesta tanto hoy como la de un empleo administrativo, y con la circunstancia de que las condiciones personales para la admisión y las exigencias del servicio han duplicado su severidad. Esto es sugestivo: el que tiene una plaza la defiende y hace méritos por no perderla. De ahí una mayor corrección en el servicio, interesado cada cual en no caer en falta.»

La prensa aduladora y servil, que se ocupa particularmente en ofrecer largas crónicas de «Vida social», ha necesitado una lección, como la que en su debido tiempo recibió el flamante secretario policial Manuel Mujica Farías, quien había declarado—con la pedantería que le caracteriza—que «En Buenos Aires no trabajan solamente los haraganes».

Bastó un manifiesto indicando que el citado personaje ofrecía ocupación para que su casa fuera una romería; y ahora, el solo anuncio de la donación ha convulsionado á una pequeña parte del poverro.

Nosotros no nos felicitamos del avance de la miseria, desearíamos que nadie sufriera privaciones, pero eso sucederá el día que el pueblo no mendigue una limosna que siempre es humillante, sino cuando conquiste su libertad económica; cuando dueño de las máquinas y de las tierras, trabaje para el bien social.

Después de una farsa... otra mayor

El ejército frailuno cuyos progresos en este desgraciado país son bien notorios, se prepara á echar la casa por la ventana con motivo de ocupar el puesto de arzobispado por parte del fulano Espinosa. Para esas payasadas, el gobierno enviará tropas, y los diarios aplaudirán, para que el pueblo continúe en la superstición siendo el eterno esclavo del parasitismo social de nuestros días. ¿Qué hacen esos señores liberales? Salvo excepciones honrosas, irán ese día á llenar

Int. Instituut
Soc. Geschiedenis
Amsterdam